

DIARIO BALEAR

del martes 17 de mayo de 1825.

S. Pascual Bailon.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

ITALIA.

Roma 19 de marzo.

El miércoles 9 del corriente fué el Sumo Pontífice al santuario de S. Salvador, cerca de S. Juan de Letran. La Reina de Cerdeña se hallaba allí con las princesas sus hijas. El Santo Padre celebró la misa en el altar papal, y en seguida se fue á decir otra á Santa Maria la Mayor. En el cuarto domingo de cuaresma el Santo Padre hizo la ceremonia acostumbrada de la bendicion de la rosa de oro, y en seguida asistió á la misa que celebró el cardenal Falzacappa.

FRANCIA.

Paris 1.º de abril.

La cámara de los Pares no volverá á reunirse hasta el 2 de abril.

Tres años há que los anticuarios disputan entre sí sobre el sitio donde estuvieron los célebres baños de Neron llamados *Termas*. La casualidad, como las mas veces sucede, acaba de poner fin á estas sabias contiendas. Escavando los cimientos de una casa, situada cerca del palacio *Crescenzi-Bonelli*, se han descubierto cuatro cañas de columnas de granito rojo: animados con este descubrimiento se han hecho escavaciones mas profundas, y se ha llegado á penetrar hasta algunas salas de aquel inmenso edificio que habia hecho construir Neron, solo porque recordiese á los famosos baños de Agripa.

La permanencia de Mr. de Metternich en Paris ha disipado los rumores que su llegada habia producido. La política de

los gabinetes de Europa es en el dia tan sencilla como franca, y clara: el interes de las monarquías es tan conocido, y corresponde tan perfectamente con los desastres de la época presente, que cualquier hombre, por poco instruido que se halle en negocios, puede, aun sin leer los oficios y notas de un gabinete, penetrar su modo de pensar y adivinar su resultado. Porque ahora no es como en otro tiempo, en que cada potencia tenia sus miras secretas, sus misteriosas alianzas y sus intereses particulares, entonces los Reyes tranquilos, por lo que pasaba á su vista, empleaban toda su fuerza en disputarse una supremacía que se necesitaba reconquistar cada dia, porque todos los dias se perdía. Mas al presente tenemos por decirlo así, un sistema único; un solo principio dirige el continente.

El primer ministro del gabinete de Austria, viniendo á Paris como podia ir á Berlin ó S. Petersburgo, mas ha escitado por la naturaleza de una comun posicion, la idea de un sistema para estrechar los vínculos de amistad, que el ensayo de una nueva combinacion que se intentase reproducir.

Otro suceso político, al que no se dejará de dar mucha importancia pintando un cuadro horrible para lo sucesivo, es el que priva de la publicidad á la tribuna de Polonia. Para apreciar bien esta medida es necesario hacerse antes una pintura muy exacta del estado en que se halla esta nacion. Se encuentra diseminada, y la voz de algunos de sus oradores, sin tener resultado posible, ha podido parecer una reclamacion de los tratados existentes; de modo que lo que ha hecho

2.
ya dar gritos alarmantes á nuestros pe-
riódicos liberales no son unos principios
mas ó menos favorables al orden consti-
tucional, sino cosas relativas á las nece-
sidades particulares de la Polonia.

Respecto de esto hagamos aqui una
observacion, á la que no dejarán de dar
grande importancia los individuos de to-
dos los partidos. El liberalismo, cuya na-
turaleza es voluble, y que no se dirige
sino por las pasiones; siempre suspira por
lo futuro. Cuando se contiene el arrebató
de sus acciones, su imaginacion se exalta;
jamás se le ve fijarse y ocuparse seria-
mente en lo presente. En cualquier hecho
no ven sino predicciones funestas. Apa-
renta conformarse anticipadamente con el
mayor mal venidero, por la vanidad de
haberlo denunciado antes. Tan ciego es,
que no ve cuanto ayudaria con este de-
sarreglo á la política de los gabinetes,
si está pudiese olvidarse de si hasta el pun-
to de salirse de los senderos de la justi-
cia. Es menester que sepa que creer una
cosa posible es por lo comun dar idea
de hacerla, y preparar insensiblemente
los ánimos á seguirla. Cuando de antema-
no se dan las alarmas, por lo regular el
acontecimiento hace poca impresion en los
espíritus. (*La Cotidiana.*)

Idem 2.

Los periódicos liberales anuncian nue-
vos compendios y nuevos volúmenes de la
biblioteca del ciudadano. El principal mó-
vil de los jacobinos y el principio de to-
dos sus crímenes fue una impiedad re-
finada. Por odio á la religion aborrecie-
ron los tronos, y en seguida todo cuan-
to constituye el orden social. Fenómeno
que merece todo el estudio de un hom-
bre pensador! Una pasion semejante por
igual objeto y con la misma violencia es
el carácter que domina á los que se dan
en la restauracion el pomposo título de
liberales. ¿Y por qué no hemos de temer
que la misma causa produzca siempre los
mismos efectos? ¿y quien sabe si aun se-
rán todavía mas terribles? porque la per-
versidad humana cuando no se la contie-
ne va siempre en aumento, y se inclina
á sobrepasar sus modelos.

Los liberales asi como los jacobinos

no se contentan con la indiferencia, ni
con el estoicismo, ni tampoco con una
incredulidad positiva: no saben hablar de
las cosas mas reverenciadas entre los hom-
bres sino con las palabras que siempre
tienen en su boca, de *fanatismo* y *super-
sticion*: no sabemos que furor sobrehuma-
no se apodera de ellos en oyendo los nom-
bres de *religion* y *sacerdote*. Léanse sus fo-
lletos, ni uno solo se ve que no lleve con-
sigo el sello de la rabia impía que los de-
vora; y este funesto espíritu (es necesario
decirlo muchas veces) han llegado á co-
municarlo á una parte considerable de es-
ta generacion que nos sigue inmediata-
mente, y de quien dependerá muy pron-
to la suerte de toda la Francia.

Por lo mismo repiten con ironía: No
*desesperemos mientras tengamos la prensa
en continua accion.*

—El *Constitucional* nos pregunta hoy quien
ha escitado los ódios y las pasiones pa-
ra que hiciesen en Europa una guerra re-
volucionaria, y nos dice que ha sido la
política jesuítica de los gobiernos actuales,

—Pero el *Constitucional* se olvida de que
treinta años há se desencadenó la revo-
lucion por las doctrinas que él mismo pro-
fesa en el dia, y que desde esta época
no ha habido un momento en que los
principios de la revolucion se hayan te-
nido menos.

Si fermentan todavía opiniones peli-
grosas en medio de la Europa, lo pasa-
do es quien las desenvuelve, no la po-
lítica de los gabinetes actuales.

—Por el contrario, es preciso conocer
que la union de todos los Soberanos de
la Europa, este sueño del abate de S.
Pierre, que vemos realizado, es debida á
la necesidad que hay de destruir por to-
dos los medios los esfuerzos de los ene-
migos del orden social. Esta union pre-
ciosa la deberá todo el mundo á la re-
volucion y al *Constitucional*. (*L' Etoile.*)

—El dia 15 de marzo último se descu-
brió en Chissey (Jura) 15 pies bajo de
tierra, á la orilla derecha del Loue, una
canao formada de solo un tronco de ár-
bol y de dimension extraordinaria. Es una
encina de 30 pies de largo, 3 de ancho
y 26 pulgadas de profundidad: el grueso
del fondo varia de 7 á 8 pulgadas, y el

de los lados es de 4. Los dos costados están formados con regularidad hasta los bordes, que tienen unas entradas como para colocar los remos, las cuales se habían ensanchado, según parece, con el razonamiento. Se hallaba el barco bien conservado, mas luego que se le ha espuesto al aire, se ha desmoronado en parte; sin embargo el corazón de la madera tiene su color natural. Es reparable una circunstancia; que contenía una porción de avellanas que se llevó el agua, pero que se habían conservado muy sanas, juzgándolo por una que se pudo recoger.

(Diario de Barcelona.)

ESPAÑA.

Cádiz 7 de abril.

Se han recibido cartas de la Habana que alcanzan hasta el 25 de febrero. Por ellas se sabe haber llegado allí la fragata Fama, la cual debía salir para esta del 4 al 8 de marzo. Que á mediados de febrero llegó allí la expedición de tropas, y que los buques que la comboyaban conducían represado de los insurgentes al bergantin Guadalupe. Igualmente habían llegado allí las tripulaciones del bergantin S. Bartolomé, de la fragata Vigarrena y de otro buque del Mediterráneo. También se dice que la fragata Fama apresó al corsario insurgente Estrella de Colombia.

(Diario de Barcelona.)

Palma 16 de mayo.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 16 PARA EL 17.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.

Los señores gefes y oficiales indefinidos como también los que no pertenecen á los cuerpos de esta guarnición que se hallan en esta plaza y gusten, se servirán hallarse á las 11 de la mañana del 17 en el borne á fin de pasar con el Sr. Gobernador á cumplimentar al Excmo. Sr. Capitan general. = Socies.

Don Salvador Valencia Coronel viuo de infantería, Gobernador militar y político interino de esta ciudad y su término &c.

Habiendo llegado ya el tiempo de la publicación del utensilio de este año sin que se haya comunicado hasta ahora el cupo correspondiente á esta Isla que ofrece el Real decreto de 16 de febrero del año pasado é instrucción de 1.º de julio del mismo; sin embargo ha resuelto el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad, para que no quede atrasado el Real servicio en esta parte, que se reparta dicha contribución en el corriente año por el mismo cupo detallado en el parado, del que se ha bajado el importe de los 6 últimos meses del año 1823, y el exceso satisfecho por presupuesto en el prócsimo pasado, cuyo reparto ha correspondido á razón de 2 sueldos $1\frac{1}{2}$ por cada 100 libras de capital líquido continuado en los libros de catastro. Por tanto mando á todos los vecinos de esta ciudad y término sujetos á dicha contribución, que en el término de 30 dias contaderos de esta fecha acudan á verificar su pago á Don Juan Marcel Escactor nombrado al efecto que vive en la calle del Sol. Y para que llegue á noticia de todos y nadie pueda alegar ignorancia mando se publique el presente en los lugares acostumbrados de esta ciudad y su término. Palma 16 de mayo de 1825. = Salvador Valencia. = Por mandado de S. S. = Mateo Mora escribano de la antigua Universidad.

El Sr. Regente de esta Real Audiencia de Mallorca como Presidente de la Junta de purificaciones de catedráticos y demas establecimientos literarios de estas islas, comprendidos en la Real cédula de S. M. y SS. del Consejo de 21 de julio de 1824, ha recibido en 15 del corriente la orden cuyo tenor á la letra es el que sigue.

Con fecha 5 de marzo último se ocurrió al Consejo por conducto del Excmo. Sr. Gobernador de él, á nombre de la Junta de purificaciones de catedráticos, y demas individuos de los establecimientos literarios del principado de Cataluña; manifestando la necesidad de fijar un término dentro del cual, acudiesen los inte-

4.
resados á solicitar su purificación en ella, asi como se habia mandado para los empleados civiles. = Tomándolo en consideracion este supremo tribunal, en su inteligencia, la de los antecedentes del asunto, y espuesto sobre todo por el señor fiscal, en providencia de 21 del corriente mes, ha tenido á bien estender el término por punto general hasta el 13 de junio próximo, dentro del cual todos los interesados acreditarán á el Rector y claustro de las respectivas Universidades, haberse purificado, ó intentado su purificación; debiendo hacer constar los individuos de los demás establecimientos literarios, que por Real cédula de 21 de julio del año próximo pasado, estan sujetos á ella, ante los gefes, ó juntas que los prendan; quedando desde luego separados de sus empleos, sueldos, y honores, los catedráticos, doctores, y demas, que en el espresado término no cumplan con esta resolucion, la cual se comuniqué á los Rectores, y claustros de las universidades y á las juntas que entienden en estas purificaciones; encargando á aquellas, dispongan se dé á esta determinacion la publicidad correspondiente, para que los interesados, no puedan alegar ignorancia. = Y de orden de este supremo tribunal lo comunico á V. S. para su inteligencia, y que haciéndolo presente en esta junta, disponga su cumplimiento, en la parte que respectivamente les corresponda; y del recibo de esta se servirá darme aviso. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 29 de abril de 1824. = D. Valentin de Piniña. = Sr. Presidente de la Junta de purificaciones de catedráticos de Mallorca."

Y para que la preinserta orden del Real y supremo Consejo tenga la publicidad que corresponde, y se preceptua; y con el fin de que se presenten desde luego, y en el término prefijado las instancias de purificación; y se tengan presentes en la instalacion de la Junta ha acordado el dicho Sr. Regente, que se haga notorio en el diario de esta capital para que no se pueda alegar ignorancia y se sepa que el Secretario del Real Acuerdo D. Bartolomé Socias está encargado de recibir y dar cuenta á dicho señor, de las que se instruyan y cuyo conocimiento

pertenezca á la misma Junta á la cual serán presentadas tan luego como se instale. = De orden de su Señoría. = Bartolomé Socias secretario.

Las personas afectas á enfermedades venereas las más remitentés, y á las cutáneas las más inveteradas, como son lepra, emperpes, (vulgo briams) herpes, salpullido, arraigado, fluciones de nariz &c., que deseen curar de tan crueles dolencias por medio del rop-anti-sifítico las primeras, y por medio de la pomada hipócrica y rop-anti-herpético las segundas, cuyos medicamentos producen los resultados que hay que apetecer, podrá acudir al doctor Valentin Borrelló ayudante mayor de cirugía de los ejércitos franceses y pensionado por S. M. Cristianísima, que vive en Barcelona calle Ancha en el segundo piso de casa Gironella, en donde tiene un depósito de los espresados medicamentos, los cuales se venden á precios sumamente módicos, para que hasta las personas menos acomodadas puedan aprovecharse de tan eficaces remedios, advirtiéndole que se les facilitarán las instrucciones necesarias y muy útiles para podérselos administrar por si mismos.

Una muger de 21 años de edad y de buenas circunstancias, desearia encontrar una criaturita para darle de mamar, su leche tiene 11 meses: darán razon en esta imprenta.

Un sugeto de 24 años de edad desea colocarse en clase de criado: sabe leer, escribir, un poco de aritmética y las demas faenas pertenecientes á su clase. Darán razon en esta imprenta.

Hoy 17 del corriente saldrá balija para Mahon y el 18 para Valencia.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.